

# SOCIAL JUSTICE DAY ! 20 FEBRUARY 2020 !

Le jeudi 20 février c'est la journée mondiale de la JUSTICE SOCIALE !

*On the 20th it's the WORLD DAY OF SOCIAL JUSTICE !*



Vous pouvez suivre l'actualité de cette journée sur le site internet du réseau européen SOLIDAR : [Ici](#)

*You can follow  
all the actuality of the day on the website of SOLIDAR  
(european  
network) : [Here](#)*



Le MEPACQ (Mouvement d'Education Populaire et d'Action Communautaire au Québec) : [Ici](#)

Vous trouverez des articles sur la justice sociale et climatique !



*[Facebook page](#) of the MEPAC (Quebec), where you can find articles on social justice and climate justice !*



Website of the MEPACQ : [Here](#)

# Déclaration du réseau SOLIDAR pour la Journée Mondiale de la Justice

# Sociale



**solidar**



## Déclaration du réseau SOLIDAR pour la Journée Mondiale de la Justice Sociale (20/02/2020)

Les Droits Economiques et Sociaux jouent un rôle majeur dans la promotion de la paix et la démocratie et dans la réalisation de la justice sociale.

Nous sommes les témoins d'une époque où de nombreux acquis – les droits sociaux, le droit du travail, l'égalité des genres, la liberté d'expression et la liberté d'association – sont remis en cause sans que les décideurs ne prennent de mesures pour arrêter cette tendance.

Une travailleuse sur cinq vit toujours dans la pauvreté, nombre d'entre eux et elles font face à une stagnation de leurs salaires, l'inégalité des genres persiste et les individus ne bénéficient pas équitablement des fruits de la croissance économique. Les inégalités entre et à l'intérieur des pays affaiblissent la cohésion sociale, empêchant les individus de s'épanouir pleinement et entravant les économies (ONU).

A l'heure où les services essentiels subissent une marchandisation effrénée, plus de 265 millions d'enfants ne sont pas scolarisés, dont 22% en âge d'aller à l'école primaire (ONU). La moitié de la population mondiale n'a pas accès aux services de santé de base, tandis que les dépenses de santé plongent chaque année 100 millions de personnes dans l'extrême pauvreté (ONU).

Les organisations de la société civile, les défenseurs et défenseuses des droits humains, et les activistes promouvant ces droits sont régulièrement exposés à la violence, la persécution et les atteintes à leur vie.

**C'est pour ces raisons qu'aujourd'hui 20 février 2020, 13<sup>ème</sup> Journée Mondiale de la Justice Sociale, SOLIDAR, aux côtés de ses 60 organisations membres et de ses partenaires et alliés à travers le monde, réitère son engagement quotidien :**

- Pour la promotion de la réalisation des Droits Economiques et Sociaux pour tous et toutes (à savoir, le travail décent, la liberté d'association, la protection sociale universelle et l'accès à des services essentiels de qualité), sans discrimination ;
- En faveur de l'activisme citoyen, pour mobiliser l'attention et surveiller le respect de ces droits, pour les protéger et les préserver ;
- Pour produire un changement systémique radical, vers un nouveau modèle de développement qui respecte les individus et la planète, tout en promouvant la paix et en luttant contre le capitalisme agressif.

Comme le proclame l'ONU, « le développement social et la justice sociale sont indispensables pour la réalisation et le maintien de la paix et la sécurité, à l'intérieur et entre les nations, et, inversement, le développement social et la justice sociale ne peuvent être atteints en l'absence de la paix et de la sécurité, ou en l'absence de respect des droits humains et libertés fondamentales ».

En cette Journée Mondiale de la Justice Sociale, SOLIDAR tient à rendre hommage à ses membres et partenaires, qui, chaque jour, de l'Amérique Latine à l'Afrique, de l'Asie au pourtour méditerranéen et à l'Europe, sont en première ligne pour défendre les Droits Economiques et Sociaux.

**Les récits de leur lutte pour le changement seront mis en lumière par le mot-dièse [#SocialJusticeDay](#).**

<https://www.un.org/fr/observances/social-justice-day>

Déclaration version FR (cliquez sur l'image)



**solidar**



**SOLIDAR Statement on the Social Justice Day (20/02/2020)**

Economic and Social Rights are instrumental to promote peace, democracy and to achieve social justice.

We witness a time when many achievements gained in the past – social rights, labour rights, gender rights, freedom of expression, freedom of association – are under attack, without decision makers taking action to arrest this trend.

One in 5 workers still live in poverty, many workers face stagnant wages, gender inequality prevails and people are not benefitting equally from economic growth. Inequalities within and among countries are weakening social cohesion, preventing people from achieving their full potential and burdening economies (UN).

While the commodification of essential services is growing, over 265 million children are currently out of school and 22% of them are of primary school age (UN). Half the world lacks access to essential health services, 100 million still pushed into extreme poverty each year because of health expenses (UN).

Civil society organisations, Human Rights defenders, activists promoting these rights are often exposed to threat, violence, persecution and even death.

**That's why, today 20 February 2020, 13<sup>th</sup> edition of the World Day for Social Justice, SOLIDAR together with its 60 members organisation and its partners and allies all around the world, reiterates its daily commitment to:**

- Promote the realisation of Economic and Social Rights for all (namely decent work, freedom of association, universal social protection, access to quality essential services), without discrimination.
- Defend the importance of civic activism to raise awareness and monitor the respect of those rights preserved, and protect them.
- Produce a radical systemic change to move towards a new development model that respects people, the planet and promotes peace - countering the current aggressive capitalism.

As stated by the UN *"Social development and social justice are indispensable for the achievement and maintenance of peace and security within and among nations and that, in turn, social development and social justice cannot be attained in the absence of peace and security, or in the absence of respect for all human rights and fundamental freedoms"*.

On this Social Justice Day, SOLIDAR wants to pay tribute to its members and partners that from Latin America to Africa, from Asia to the Mediterranean countries and Europe, every day are at the frontline of the defence of Economic and Social Rights.

**Their stories of change will be highlighted with the [#SocialJusticeDay](#) hashtag.**

<https://www.un.org/en/observances/social-justice-day>

Declaration ENG version (click on the image)